
 

一 般 質 問 発 言 通 告 表 

平成２４年９月市議会定例会 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

 

１ 

 

５番 

長南 誠 

 
1 学校の「いじめ」問

題について 

 

 
1  多発している「いじめ」問題をどのように

受け止めどのように考えるか 

（１） 全国で多発している「いじめ」につい

て、市内の学校の調査はされているの

か 

（２） 市内小中学校の現状はどうか 

（３） いつ発生するかわからない「いじめ」

についての学校での対応と対策につい

てどのようにされているのか 

（４） 教育委員会としての学校への指導、対

応はどのようにされているのか 
 

 
市 長 

教育委員長 

教育長 

関係課長 

 

 
2 通学路の整備につい

て 

 
1  市道北町西線の拡幅について再度伺う 

（１） 特別支援学校への入校生が増加し、朝

夕の通学時間帯に車の行き来が多く、

沿線住民車、農耕車が危険である そ

の対策を伺う 

（２） 通学路としての市道の拡幅は出来ない

のか 
 

 

２ 

 

１番 

井澤 秋雄 

 
1 市道鶴ヶ町西線の事

業化の見通しについ

て 

 
1  金谷地区まで延長し、都市計画路線として

整備する考えについて 

（１） 事業の位置づけについて 

① 都市計画路線として 

② 県道の交通緩和策として 

③ 県施行要望の考え方 

（２） 事業化までの調査の進め方について 
 

 
市 長 

副市長 

教育委員長 

教育長 

関係課長 

 
2 仮称「村山産業高

校」通学ルート(鶴

ヶ町北町間)に配慮

した県道整備の対応

について 

 
1  地元に示された県道の歩道整備後における

除雪の徹底要望について 

2  現計画の特別支援学校入り口までの延長に

ついて 

3  ポケットパークの要望について 

 (除雪に配慮した有効利用を考慮) 
 

 
3 学校図書館の現状

と課題について 

 
1  蔵書標準からみた学校図書館の蔵書数の現

況と課題について 

2  学校司書配置の考えについて 

 (今年度から地方交付税の算定基礎に加え

られたが、今後の考え方) 
 



 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

 

３ 

 

３番 

佐藤 敏彦 

 
1 村山市財政につい

て 

 
1  これまでの消費税、３％、５％導入時の本

市財政へ影響と対応はどうであったのか 

2  今後消費税が８％、１０％となることが決

定になったが、本市予算の対応はどのように

想定しているか 市民生活への影響は 
 

 
市 長 

教育長 

関係課長 

 
2 じゅんさい生産の安

定化について 

  
1  本市の名産品「じゅんさい」の生産量が激

減しているが、その原因と対策は 

（１） じゅんさい沼の環境の変化と異状は何が

原因か 今後の対応策はどう考えている

か 

（２） 採取する組合員の高齢化対策は 

（３） じゅんさい沼以外に転作等での栽培はで

きないか 

（４） 全国のじゅんさい栽培者と共に考える「じ

ゅんさい全国会議」を開催してはどうか 
 

 
3 学校教育について 

  
1  全国的に学校でのいじめ問題がクローズア

ップされているが、本市の現状とその対応は

どうしているか 
 

 

４ 

 

１５番 

海老名 幸司 

 
1 防災施設及び設備

の整備について(消

防の施設、設備を中

心に) 

  
1  今後の整備計画について 

2  整備における地元負担について 

 

市 長 

消防長 

関係課長 

 
2 まんぷく市場につい

て 

  
1  現状 

2  今後の対応 
 

 

５ 

 

７番 

川田 律子 

 
1 増え続ける医療費

の要因となる生活

習慣病の早期発見

と対策について 

  
1  心血管疾患を減らすには検査項目の拡充と

検査結果から現在の健康状態や将来の病気の

リスクや要因などを知ることで早めの対策を

立てるべきと考えるが 

（１） 腎臓の機能を調べる血液検査にクレアチ

ニン検査を導入すべきでは 

（２） 若年層の検査項目に脳ドックの導入を 

 

 

市 長 

関係課長 

 

 
2 学童保育利用料の

助成について 

 
1  山形県は、低所得世帯の支援として学童保

育利用料の半額を市町村と連携する事業を始

めたが、市の考えを聞く 

（１） 村山市も申請すべきでは 

（２） 支援が必要とされる実態をどのように把

握しているのか 

 
 
3 国民年金の未納に

ついて 

 
1  国民年金の未納が増えていると聞くが本市

の実態とその対策について 

（１） 減免・免除の申請状況について 

（２） 未納者への対策は 

 



 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

 

６ 

 

９番 

中里 芳之 

 
1 市税等の滞納につ

いて 

 
1  市民の担税力低下のなか、適切な税法・税

条例の運用を強化すべきではないか 

（１） 市税等の滞納と滞納処分の状況について 

（２） 納税・徴収の猶予、換価の猶予、滞納処

分の執行停止の適切な運用について 

（３） 行政サービスを規制する市税完納要件の

弾力的運用について 
 

 

市 長 

副市長 

関係課長 

 
2 村山市故里交流施

設(道の駅)の設置

の目的について 

 
1  現在の道の駅の運営は設置目的に照らして

適切におこなわれているか 

（１） 施設内のレイアウトの変更について 

（２） 出店の際の契約について 
 

 

７ 

 

８番 

鈴木 健治 

 
1 大倉小跡地の利活

用について 

 
1  スポーツ施設の整備充実 

（１） 人工芝のサッカー場の整備について 

2  災害時の避難施設のドクターヘリの中継離

発着の整備 

 

市 長 

関係課長 

 

 
2 鳥獣害の被害対策

について 

 
1  猿の被害状況について 

2  猿接近警報システム装置の効果について 

3  有害鳥獣対策専門員の雇用について 


